

DÉBATS

DU

SÉNAT DU CANADA

TROISIÈME SESSION DU DOUZIÈME PARLEMENT DU CANADA, CONVOQUÉ POUR
L'EXPÉDITION DES AFFAIRES, JEUDI, LE QUINZIÈME JOUR DU MOIS
DE JANVIER, DANS LA QUATRIÈME ANNÉE DU RÈGNE DE

SA MAJESTÉ LE ROI GEORGE V

SENAT.

Séance du jeudi, 15 janvier 1914.

Présidence de l'honorable M. PHILIPPE
LANDRY.

La séance s'ouvre à 2 h. 30 m. p.m.

NOUVEAU SÉNATEUR.

L'honorable William Henry Thorne, de
la province du Nouveau-Brunswick, est pré-
senté comme nouveau sénateur par l'hono-
rable M. Loughheed et sir Mackenzie Bowell
et conduit à son siège.

Le Sénat s'ajourne à loisir.

DISCOURS DU TRÔNE.

Son Altesse Royale le Gouverneur général,
étant assis sur le trône,

L'honorable Président a ordonné au gen-
tilhomme huissier de la Verge Noire de se
rendre à la Chambre des communes et
d'informer cette Chambre que c'est le plaisir
de Son Altesse Royale le Gouverneur gé-
néral que les Communes se rendent immédia-
tement auprès d'Elle dans la salle du Sénat.

La Chambre des communes étant venue,
avec son Orateur,

Il a plus à Son Altesse Royale le Gouver-
neur général d'ouvrir la session par le gra-
cieux discours du trône suivant aux deux
Chambres:

Honorables Messieurs du Sénat:

Messieurs de la Chambre des communes:

Je saisis la présente occasion de vous expri-
mer publiquement à tous le profond sentiment

de reconnaissance pour la consolation et l'en-
couragement que nous ont procurés, lors de la
sérieuse maladie de la duchesse de Connaught,
les nombreuses expressions de sympathie reçues
du Canada, et l'assurance que le cœur de tant
de Canadiens était avec nous pendant ces som-
bres jours. Je regrette seulement que mon
absence forcée m'ait rendu impossible l'exer-
cice complet de mes hautes fonctions durant
une partie considérable de l'année dernière.

Il me fait grandement plaisir de pouvoir vous
féliciter de la remarquable expansion du com-
merce du Canada avec les autres pays durant
la dernière année fiscale, au cours de laquelle
son commerce global a dépassé de beaucoup ce-
lui de toute autre année antérieure.

L'abondante moisson dont le Canada a été fa-
vorisé durant la dernière saison, a été récoltée
dans les conditions les plus favorables, ce qui
a permis aux compagnies de transport d'utili-
ser, dans toute leur plénitude, les moyens d'ex-
pédition à leur disposition. Ainsi, les délais,
que l'on a quelquefois vu surgir dans les an-
nées passées à la même époque, ne se sont pas
produits; et une proportion, plus considérable
qu'à l'ordinaire, de la moisson a été transpor-
tée aux ports de mer avant la clôture de la sai-
son de navigation intérieure.

Le Canada a joui des bienfaits d'une longue
suite d'années prospères, et bien qu'actuelle-
ment les affaires soient un peu gênées par la
crise financière qui sévit dans tout l'univers, je
suis convaincu que cet état de choses ne sera
que temporaire, et que les ressources illimitées
du Canada, qui sont connues et appréciées si
bien et si universellement, nous garantissent
pleinement la continuation de la prospérité et
du progrès matériel.

Vu les résultats du dernier recensement dé-
cennal, la représentation des différentes pro-
vinces doit être remaniée comme l'exige l'acte
de l'Amérique britannique du Nord; et un pro-
jet de loi à cet effet vous sera présenté.

Un projet de loi, refondant le statut des che-
mins de fer et ses divers amendements, ainsi
que des projets de loi concernant le service